Editor y Admor. Cartin G. Oficina 150 warms al Sur de Telefono 1881 Aperted III

Suscrición mensual € 2.00 Número suelto 10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 13 DE FEBRERO DE 1926

Núm. 2184

NOTICIAS DEL EXTERIOR

No pueden ser masoues

Copenhague. - La orden del gobierno danés prohibiendo a los miembros del ejército y de la marina pertenecer a la masonería, ha sido recibida por las oficiales con resentimiento. Ellos piden que se les diga si el decreto dictado se aplica al rey Cristian, de Dinamarca, quien como su padre es masón.

Las Bahamas imponen una cuarentena de 14 días contra Florida

Nassau, Bahamas -El Vicecónsul inglés de Miami, Estado de la Florida, ha comunicado al gobierno de las Bahamas que en ese Estado existen unos cuarenta casos de viruelas Las autoridades sanitarias de aqui, inmediatamente, impusieron una cuarentena de carorce días al Estado de la Florida.

Hay tres embarcaciones detenidas en puerto ahors, mientras se vacuna a su tripulación y pasajeros y se fumigan los barcos Se están tomando todas las precauciones y hasta ahora no han ocurrino casos aquí.

Hace poco acabó de construírse una nueva estación dotada del equipo más moderno.

Nuevo jese de la secreta

Habana.-El comandante Miguel Varona, excapitán del cuerpo de policía nacionai y exconsultor de obras públicas, actual hombre de negocios en Santa Clara, acaba de ser designado para ocupar la jefatura de la policía secreta nacional por el presidente Machado

El comandante Varona perteneció al glorioso estado mayor del general Máximo Gómez, quien lo estimó mucho. Es amigo del presidente y del secretario de gobernación.

En cuanto a su color político, es liberal ciento por ciento,

Un criado del Gral, Lee habla al Senado en Va.

Eichmond Va,-Por primera vez desde los días de la reconstrucción un individuo de la raza de color habló en los salones de la Asamblea General en Virginia.

William Mac Lee sirviente del General Robert E Lee dirigió la palabra a los miembros del senado en honor de su potrón. El negro anciano de 88 años de edad habló sin rodeos expresando sus reminiscencias ante una numerosa concurrencia que llenaba la sala del Congreso.

Delegaciones en Rusia

Moscú - Ha llegado a esta capital una delegación de obreros alemanes compuesta de cincuenta y seis miembros; que vienen a estudiar las condiciones de vida del obrero y el desarrollo de las industrias en la Unión de repúblicas socialistas soviéticas

De un dia a otro se espera la llegada de otra delegación sueca, formada por doscientas noventa y ocho personas, que vienen a efectuar un estudio análogo,

Leningrado contra Moscu

Riga - Durante el [Congreso comunista ha surgido graves desavenegeias, no solamente entre los ao-

munistas de Leningraoo y Moscú sino entre los jefes del partido y aun en la misma Oficina Política, en donde Zinovieff y Kamaneff se oponen de la may ría, que, a su juicio conducirá a la ruina inevitable, al menos que no estallara la revolución mundial. En realidad, se desconoce la politica que Kamaness y Zinoviess desean implantar.

Rasgo patriótico de los oficiales de la reserva griega

Atenas. - La unión de oficiales de resueltamente a la política general la reserva ha ofrecido al Gobierno satisfacer cien dracmas mensuales de la paga de cada uno de uno de los afiliados, para sufragar la multa que al concertado con Turquía que vie-Grecia debe pagar a Bulgaria, según le último acuerdo de la Liga de las Nacioness

Los Soviets dispuestos a con' certar tratados

Roma. - El embajador del Gabierno de los Soviets ha declarado que la Unión de Repúblicas Soviéticas está dispuesto a concertar con cualquier otra nación Tratados análogos ne siendo obje to de tantos comentarios por la mayoría de la Brensa Internacional

Está próximo el día en que nazcan ovejas carentes de ra' bos

Brookyn.-Nueve años de labor experimental en la producción de una oveja sin rabo, bajo la dirección del profesor James W. Wilson, director de la Estación Experimental de Soath Dakota en el Colegio del Estado, comienza a dar sus resultados ya, Han nacido corderos en la Estación con rabos tan cortos que no ha habido necesidad de cercenárcelos.

Ello se ha logrado por cruzamientos de carneros siberianos nacidos en el país con ovejas de Shropsshire Hapshire y Romboullet.

Después de algunos años de trabajo en ligar esas razas, se obtuvo una oveja que no tenía ni las señales características de la raza de Siberia, ni señal alguna de rabo. Diez y ocho de cada veintiuna de esas ovejas han nacido sin rabe o colicortas, al extremo de no haber necesidad de cor-

Entre los objetos que se persiguen con esos experimentos se enquentra el de determinar si la fuerza de la oveja así nacida es preponente. En la investigación, se utilizan todas las ovejas robicortas con los carneros de raza del Oeste

España ha depositado varios tratados con la Liga de Na

Ginebra, - España ha depositado con la Liga de las Naciones, los siguientes Tratados:

Tratado de amistad con Turquía; Tratados comerciales con Austria y Canadá; y un tratado con México, para la protección de la propiedad científica.

Exposición Iberoamericana

Madrid.-Ha sido designado por Real orden el distinguido funcionario perteneciente al ministerio del Trabajo y vicesecretario general del Consejo de la Economía Nacional, D. Francisco Carvajal y Martín, para estudiar la actuación del Comité de la Exposición Iberoamericana y redactar una Memoria que se elevará al Gobierno,

Llegan piezas del gran monn' mento al Generalisimo Máxi' mo Gomez

Habana, -El vapor «Anasido VI» procedente de Livorno (Italia) que. ha realizado una rápida travesía em pleado en su viaje solamente 24 días fué fletado expresamente por el conocido importador de mármoles de esta capital. señor José Pennino y trajo a bordo un valioso cargamento de mármoles de Carrara

A 2.000 asciende el mármol quese importa para Cuba en este vapor trayendo además una cantidad de cajas destinadas al monumento del Generalisimo Máximo Gómez, cuya primera remesa realiza el escultor Aldo Gamba, que se encuentra en Roma ejecutando dicha obra.

También vino a bordo del expresado vopar una parte del monumento q' será inaugurado el próximo 13 de Junio en la ciudad de Santa Clara

Las glorias de un pasado hermoso y el Congreso Nicaraguense

Quijotismo fué y una mala partida internacional que Costa Rica le declarara la guerra a Alemania en 1918, tanto porque el Kaiser tuvo la cortesía, (unos de los pri-Tinoco, como porque Alemania siempre ha sido amiga de Costa Rica y sus hijos el año 56 supieron compartir con hosotros los riesgos de la Campaña Nacional, alli donde nuestras armas alcanzaron el mayor brillo que han podido tener para derrocar al invasor y tener verdadera independencia y Patria Libre.

Y ese hecho, es el que nos sirve ahora para el comentario del día.

Nuestra historia, que a ratos es la misma historia de Centro América, se enorgullecía con tener en su calendario nacional un dia dedicado al 1.º de Mayo de 1857, cuando impusimos al Jefe Walker la capitulación, el abandono de sus empresas de bandolaje y con magnanimidad le perdonamos la vida. Para ese día el cañón truena con su victorioso y su fogonazo des- bucaneros y en el que el Capitán

lumbrador nos dice que más vale Davis pidió la vida de su compatriomorir que vivir lleno de cadenas y ta de oprobio.

Nuestro pabellón sube glorioso al meros) de reconocer el Gobierno de capit lio cada 1º de Mayo para rememorar la heróica fecha y el Congreso se reune ese día para la labor constitucional, para decirles a los jóvenes que la patria tiene recuerdo para los valientes que por ella dieron su sangre v su hacienda, y para depositar frescos laureles subre el artístico bronce del Monumento Nacional aquí, o sobre la estatua del Erizo en Alajuela

> Nicaragua también tenía fausto y celebracionea para el 1º de Mayo Alla sus hijos que combatieron hace 70 años al lado de nuestro don Juan Rafael Mora, de nuestro Cañas, de nuestro Capitán Rojas, de Escalante y del Galleguito, tenían gran cariño por el 1º de Mayo en el cual reconquistaron su soberanía, abdicaron del yugo que le habían impuesto los

Pero hay hombres que los ciega la conveniencia y tiran lejos el civismo y rasgan las brillantes páginas de la historia.

Mientras nuestro bronce del Parque Nacional se hermosea más y más con su color blance y luce para nuestros campesinos y nuestros niños, mientras el propio Gobierno de Costa Rica cuando le pidan un símbolo para adornar el Palacio de la - Unión Americana en Washington envia un busto de Juan Rafael Mora, el Congreso actual de Nicaragua, según todas trazas, suprimiré la celebración del 1º de Mayo, como fiesta nacional.

No podemos menos que sentir un dolor inmenso en nuestro pecho, pero no queremos callar, y por eso pedimos a la pluma, la mejor guardadora de nuestros pensamientos que deje aqui su protesta.

MAC. VARGAS CASTRO

El suceso de ayer

Un gerente de periódico herido

Algunos artículos informativos de la Nueva Prensa publicados en estos días provocaron ayer un lance personal que resultó realmente desagradable.

Al medio día se produjo un ataque al señor Saavedra, gerente de la referida Empresa.

De la reyerta salió herido, pues dos tiros de pistola se escaparon y fueron a dar al cuerpo del señor Administrador Saavedra que fué recogido con serias heridas.

Resulta lamentable este suceso, pues se llegó a un lance desagradable que mejor se hubiera evitado.

Ojalá que pueda mejorar el herido y que las consecuencias no valos dos actores de este suceso.

Personales

Honorato Carrillo acompañado de su señora esposa.

Para ese mismo lugar salió Don Luis Garcia.

Notas del día

-Alas 9 de la mañana se reunirán los 16 jeses políticos de esta provincia convocados por el Subsecreario de Salud Pública.

Atenas, Palmares, Naranjo, Grecia y en la cima del coloso y ha vuelto muy complacido de las atenciones de que fué objeto.

Se volcó un camión en la carretera de Guadalupe

El miercries por la noche como a las doce, cuando los vecinos tienen derecho a su sueño, regresaba de Coronado un camión de pasajeros. Venían de una excursión de esas en que las gentes se alegran más de lo necesario, Al llegar el coche a las inmediaciones del Asiyan más allá para tranquilidad de la de Pobres o de Incurables, el guía perdió el control en lo que el señor Gobernador en una nota oficial no le hacía mucho honor y el camión se volcó por completo causando grandes desgracias. Uno Para Panamá salió ayer Don Juan de los pasajeros se abrió el cráneo y otros tuvieron lesiones y chicho-

Hubo necesidad de trasladar los heridos a San José donde se curan.

Un magnifico trabajo de pavimentación

El que ha realizado la casa Copeland y Cía. en la Iglesia de San Rafael de Heredia, es verdadera-- Regresó de su larga gira por mente notable. Las personas que han visitado ese templo nos hablan Poás el Padre Soldati, quien estuvo - de la belleza de esa obra con la cual el señor Cura, la Junta Edificadora y los vecinos, están muy satisfechos.

> Sobre la gran nave del gótico templo, quizás el que conserva más puras sus líneas, se dibuja una gran cruz con mosaicos negros que da al edificio mucha severidad y arte.

Merece nuestra enhorabuena el contratista de esa obra, representada aquí por Mr. Reardon.

Don Felipe Alvarado y el Congreso

No es muy posible que el estimable caballero don Felipe Alvarado asista al Congreso, pues su empresa de luz eléctrica y de teléfonos reclama constantemente se presencia.

Sin embargo, puede que por complacer a sus amigos políticos vaya a la Cámara, en cuyo caso, se da como un hecho que sus colegas lo nombren como presidente, si terminan algunos arreglos de indole po-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Gran Turno Parroquial de La Merced mañana 14 de febrero

Para abonar al precioso Comulgatorio y a la acera externa de la Iglesia que tanto ornato ha dado a las calles laterales, se verificará mañana un gran Turno General en la Porroquia de la Merced

Con exquisito cuidado se han venido preparando las lujosas comisiones de los barrios de Bolívar, México, San Francisco y Matarredonda y Santa Lucia, en unión con el Centro, émulos todos de que el Turno resulte con todo esplendor

Hay variados atractivos y un salón comedor, admirablemente bien atendido; de modo que todo augura una hermosisima fiesta social al par que un esfuerzo colectivo para ayudar a la preciosa iglesia parroquial.

"Rimas Misticas"

cigalpa (Honduras) por el talentoso de su país. Presb? don Rafael Moreno Guillén.

Su libro de versos es una obra que honra en sumo grado la Religión y la Patria, a las cuales sirve con gran entusiasmo y devoción.

El Padre Moreno hizo sus estudios en el Saminario Arquidiocesano de Tegucigalpa, del cual fué un aprovechado alumno, que con su brillante talento, caracter suave y virtudes elevadas, le grangearon siempre la estima y simpatias de sus profesores y condiscípulos. Ordenado sacerdoto a fines del año 1928 por el Excelentísimo Señor Arzobispo de Honduras Monseñor Agustín Hombach, ocupa una posición distinguida en el Clero de su patria. En periódicos y revistas ca- galpa. tólicas, publica a diario los brotes

pintuas Alabastin etc.

pollos o pescados.

precio de ocasión.

gruesos.

CATRES Americanos grandes y

pequeños. Felpudos Mangueras alam-

MATERIAL DE CANERIA, Ta-

Maletas para viaje, varios tamaños

ALUMINIO, variedad de articulos

COCINAS para leña tres tamaños

MATERIAL PARA CLOACAS

ollas, cal deros, baños María, juegos

para niños, trastos propior para asar

bos, codos, nidles, varios tamaños y

Tal es el título de un volumen de su pluma y ya hoy tiene un publicado recientemente en Tegu- nombre entre los jóvenes literatos

> Viene «Rimas Misticas» a completar una de las más hermosas aspiraciones del joven sacerdote, que el producto pecuniario de su bello libro se destino a lo obra Católica del Buen Pastor, cuyo fin es ayudar a los jóvenes pobres que siguen la carrera eclesiástica, en la que sean más tarde ardorosos trabajadores en la Viña del Señor.

Reciba desde aqui el estimable Presbitero Moreno mi más calurosa y sincera felicitación, por su libro «Rimas Misticas».

la amistad y cariño que le guardo desde que fui su compañero de estudios en el Seminario de Teguci-

LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería

rios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta

y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad

de tamaños y clases.-Hierro para forro de casas roca y

dad de artículos de ferreteria. Escobas para patio, cu-

dos varios modelos, cocinas de hierro para leña, lava-

torios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc

v galvanizado.

chillos machetes y palas.

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda va-

ACERO en barras, carbon Cock, hierro liso, pegro

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran varie-

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, ara

belga tubos, codos, sifones, tees, 'V' etc.

SILLAS DE VIENA, color de caoba,

tanque bajo diversos modelos.

enlosado, Fiambreros.

cación de fideos.

barro Belga para cloacas.

INODOROS americanos, tanque alto y

TAnROS, para leche de 40 litros, Hierro

ABARROTES en general, e Material de

GRAN FABRICA de café molido y fabri

Casa establecida

en 1893

TELEFONO NII

Rivera & Cia

Se envían precios y diseños a solicitud.

Juan Rafael Zavaleta

Reunión

Las Cooperadoras Salesianas tendrán hoy reunióu en el Palacio Arzobispal, a la hora de costumbre, bajo la presidencia del Presbitero Soldati.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros articulos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bejos.

Hacer una visita a esa relojería

a convencerse FRENTE A ROBERT HNOS

mommo

CIENCIA PRACTICA

Además de la corlocidisima uti lidad de la glicerina contra las grietas de las manos, tiene otras muchas propiedades de gran valor.

Usándola para pulir el calzado, vuelve mórbido el cuero, y no mancha los vestidos que al azar pudieran ponerse en contacto con los zapatos.

La transpiración de los pies disminuye si se aplica cada noche a la planta del pie una mezcla de una Sean estas lineas un recuerdo de parte de alumbre calcinado y dos de glicerina, lavándose al levantarse con agua tibia.

> Para la cara, una pasta compuesta de harina de avena y glicerina, y aplicada por la noche al acostarse. da un color fresco y una piel fina y

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, -con grandes ventajas.

> Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 - Teléfono 490 N

Fiesta religosa en Lourdes de Montesdeoca

DIA 13

A las 12 m., atronadoras' bombetas anunciacán el principio de los festejos.-A las 7 p. m. Rosario Solemne. -A las 8 p. m. Retreta de gala. - A las 9 p. m., Juego de Pólvora.

DIA 14 -

A las 5 a. m., alegre alborada. A las 7 a. m., Misa de Primera Comunión de los niños.=A las 8 a. m., Solemne Bendición de bueyes. Procesión por la plaza. - A las 9 a. m., Misa Solemne a gran orquesta.

A las 10 a. m., Gran Partida de Foot-Ball entre los teams «Lourdes» y «Aguilas Mexicanas», dedicado a don Máximo Fernández .= A la 1 p. m., Bendición de los expendedores de leche. - A las 6'p. m., Ro-

DIA 15

A las 7 a. m., Misa cantada en acción de gracias por todos los bienhechores de esta Iglesia y distribución del agua de la grata. A las 6 p. m., Rosario final.

La Santa Misión en la Parroquia de La Merced

Comenzará el martes 16 de este mes, con la bendición de los Padres que predicarán la Misión y durará hasta el domingo 28, en que se clausurará con la gran Procesión del Santisimo Corpus Christi y la instalación de la Cofradía del Santísimo S cramento,

Es un acentecimiento extraordinario como son las misiones en todas las parroquias: porque Misión significa renovación de las almas en el espíritu del Santo Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo Habrá predicaciones cada día a las 6 y media de la mañana, a las tres de la tarde y a las siete de la noche, y además otros ejercicios que se indican en el programa que va a repartirse difusamente en las misas del domingo, mañana.

Hay gran entusiasmo, y con justicia por esta Santa Misión, que será fuente de graçias y misericordias de Dios para todos los cristianos que quieran aprovecharse de ella.

¡A la Misión todos los josefinos: que para muchos, sera quizá, el último llamamiento de Dios al redil de la Fe y de la Gracia Divina; lo que implica su eterna salvación; que a la postre es el negocio más importante de la vida del cristiano.

Una limosna mal hecha Tres autos en Dota

Una pobre muy mal vestida pidió limosna a una piadosa señora, la cual dijo a una de las criadas:

-Dale una camisa.

La criada dió una de las más vastas y rotas.

=Dale otra mejor=dijo la señora. Qué confusión no sería para mí en el día del Juicio, si Jesucristo muestra a todo el mundo esta prenda tan vieja y maltratada?

Solicitud de empleo

Persona joven, entendida en comercio, seria y de recomendaciones amplias; solicita empleo en esta capital o eu el campo. Pida inf rmes a la Agencia Mercurio - Apartado 111-San José.

Turno

Hoy habrá Turno General en Santo Domingo de Heredia, Los preparativos hechos y el entusiasmo que de antemano reina le auguran un éxito completo.

El Apóstol

Hemos recibido el Nº 2 correspondiente al presente año. Su contenido es el siguiente:

La Voz del Pastor, De frente. Algo sobre el protestantismo, Crónica Exterior, Apologética.—Los malos Papas, Palique.-Atenta solicitud a los carteristas de la capital, Oración, Noticias y Comentarios, Miscelánea, Variedades, Página literaria, Muerte del Cardenal Mercier, des mensuales.

El día 2 del corriente estuvieron en Dota tres autos; uno fué por simple paseo y dos por negocio.

Por dar la vuelta a la plaza cobraban medio colón. Un chofer se sacó mil colones en tres dias.

Los marieños quedaron encantados del servicio.

El vieje es dilatdo, pero sin mayores peligros.

Obseguio

El Sr den Julio Mata ha tenido la fineza de obsequiar a la Dirección de este diario con un ejemplar del fado que lleva per titulo "Queja de

El Sr Mata es autor de esa pieza musical y Don Ernesto Martin de la letra correspondiente.

Mucho estimamos la atención

Solicitud de los productores de panela

Sabido es que la Fabrica Nacional de Licores suspenderá el sábado próximo la compra de dulce por estar al agotarse la partida del presupuesto destinada a tales compras. La disposición ha causado gran revuelo entre los productores de panela, como que afecta seriamente sus intereses. Esos industriales proyec tan insinuar al Gobierno la idea de que la Fábrica Nacional dedique una sección de la misma, a elaborar alcohol para motores, con lo que se lograria ahorrar al país una fuerte suma que mensualmenté sale para el Sección de Catequística. Sobre la extranjero en pago de ese combustible y a la vez se estimularia a los cultivadores de caña.

Vale la pena q' el Ejecutivo tome Conferencia Eclesiástica, Efeméri- en serio esa proposición en todo caso bien encaminada,

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritoreses pañoles y extranjeros.

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) San José, C. R. Telófono No. 40

REFRESCOS

HHT RAUBEHH

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

POR LA MORALIDAD

El Sr. Gobernador hace dos días dirigió a la Secretaria de Estado correspondiente, la nota que copiamos a continuación y que pone de relieve el celo de nuestra primera autoridad provincial.

«Acabo de ser informado que anoche a altas horas se volcó un auto camión que con pasajeros venía de Coronado y que este accidente se debe a imprudencia del chofer que, según parece, venía alcoholizado, después de estar en un baile que en una hosteria había en aquel cantón.

Por las trazas que lleva el asunto dentro de poco tiempo, si no se corta el mal, la desmoralización cundirá por todos los lugares de esta provincia, debido a la libertad de que gozan las hosterias

Creo oportuno insinuar al señor Ministro la conveniencia de que, del trimestre próximo en adelante, se cancele la paiente de hosterias en los pueblos que fuera de la ciudad no puedan tener la debida vigilancia.

Sé también que por lados de Cinco Esquinas, hay un local donde acuden-gentes de todas clases a efectuar bailes que están reñidos con el pudor y las buenas costumbres; para dictar las medidas necesarias para evitarlo, he pedido informes a la autoridad local y una vez recibidos, los comunicaré a Ud. para lo que proceda.

Con toda consideración sey de Ud, atentamente S. S.,

> MACEDONIO ESQUIVEL Gobernador.»

CASA FAMILIA (PENSIONADO) EN HEREDIA

Especialmente para NORMALISTAS

Las hijas de María Auxiliadora tienen abierta en la ciudad de Heredia, una CASA-FAMILIA (Pensionado) para Normalistas. De sumo interés para los padres de familia

Pida prospectos.

La Superiora

LA UNICA JOYA

Cruzando el desierto, un viajero nglés vió a un árabe muy pensa: tivo sentado al pie de una palmera. A poca distancia reposaban sus cabellos pesadamente cargados, por lo que el viajero comprendió que se trataba de un mercader de objetos de valor, que iba a vender sus joyas, perfumes y tapices a alguna ciudad vecina.

Como hacia mucho tiempo que no conversaba con nadie, se aproximó al pensativo mercader; dicién-

-Buen amigo. Salud! Parecéis muy preocupado. ¿Puedo acaso a-

yudaros en algo? -¡Ayl-respondió el árabe con tristeza. Estoy muy afligido porque acabo de perder la más preciosa de

las joyas. -Bal-replicó el otro. La pérdida de una joya no puede ser gran cosa para vos que lleváis tesoros sobre vuestros caballos y os será más,

- Reponerla! Reponerla! exclamó el árabe. Bien se ve que no conoceis el valor de mi pérdida.

-¿Qué joya era, pues? preguntó el viajero.

-Era una joya-le respondió el interlocutor-como no volverá a hacerse otra, Estaba tallada en un pedazo de piedra de la vida y había sido hecha en el taller del Tiempo. Adornábanla 24 brillantes alrededor de los cuales se agrupaban 60 más pequeños. Ya véis como tengo razón al decir que joya igual no podria reproducirse jamás.

A fe mía-dijo el inglés-vuestra joya deberia ser preciosa. Pero eno creéis que con mucho dinero puede hacerse otra análoga?

-La joya perdida-respondió el árabe, volviéndose a quedar pensativo-era un dia y un dia que se pierde no vuelve a encontrarse ja-

Rabindranath Tagore

Marianos

Mañana, segundo domingo, a la hora acostumbrada, tendrá lugar la conferencia de la Sociedad Mariana, que estará a cargo de don Emmanuel Thompson y que tratará sobre el discutido tema de la Inquisición española y sus vinculos con la Iglesia Católica.

Dr. Herdocia

MEDICO YCIRUIANO

De la Facultad de Medicina de Paris ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

FOLLETO

Don J. Dario Jaén ha publicado en los talleres de «La Opinión» un opúsculo con el título de «Panamá la calumpiada»

Se hace en él defensa del gobierno que preside el Sr. Chari, en ocasión de los ataques de que ha sido objeto al reprimir un movimiento sedicioso preparado según parece por comunistas extranjeros.

De astronomía

El año sidéreo es de 365,25 637 días solares medios, o sea 365 días, 6 horas, 9 minutos y 10 segundos, y es de longitud invariable.

El año trópico o solar medio es de 365,24,222 dias de la misma especie, o sea 365 dias 5 horas, 43 minutos y 43 segundos, y dísminuye o,5 por siglo

El año anomalístico se compone de 365,25 970, o sea 365 días, 6 horas, 13 minutos, y 58 segundos.

El año civil tiene la misma duración que el trópico.

En el hemisferio boreal las estaciones constan aproximadamente:

Primavera, de 92,9 dias; Verano, de 93,6 idem; Otoño, de 89,7 idem; Invierno de 89 idem.

Conferencias de los Explotación en la colonia del Salvador

La idea de reconstruir la Carretera de Carrilo

El afán de buscar tierras fuera de la meseta central para el café y los cereales sigue y la región de Patria siempre cautiva a los entusiastas. Reconocida la impracticabilidad del camino a Patria por el Norte, es decir, trepando las cordilleras de Santo Domingo, se estima que es más conveniente buscarles salidas hacia Santa Clara y el Salvador, pues la topografía favorece mejor la hechura de veredas y por allí los ríos, dan mejor paso Aún más, hay dos o tres puentes que pueden utilizarse. El Dr. Vargas Araya no cesa en este empeño y su acción es constante en las esferas oficiales.

Por eso ha promovido hoy una visita a los terrenos del Salvador, donde se piensa obtener un cambio con los terrenos de Patria que se dejarán para el futuro, si sus actuales poseedores llegan a ponerse de acuerdo en la trasformación de sus derechos.

Participarán en la explotación los Secretarios de Gobernación y de Fomento, y es casi seguro que vaya el Sr. Director de Caminos.

La visita oficial a esas regiones Impresionará mejor a los funciona rios del Ejecutivo y si es favorable se preparará el respectivo proyecto para que el Congreso en mayo resuelvà lo más favorable.

Perdida en las selvas y cubierta por la yerba, ha quedado la antigua carretera de Carrillo, que era tan buena que al decir de los viejos, se podrá ir en carretones con resortes tirados con caballos.

Si el cambio de las tierras de Patria se resuelve, el camino de Carril o se restaurará y para ello no son necesarias grandes sumas.

El Dr. Vargas será el ameno compañero de los excursionistas y quien tiene en cartera multitud de datos estadísticos y financieros.

Les deseamos muy feliz viaje

SOBRE CAMAS DE ENCAJE

confeccionadas a mano Calidad inmejarable, dibujos preciosos

Magnifico para regalo

VEALAS ALMACEN ROBERT

FOLLETIN N° 10

muy facil reponerla.

Discurso de recepción pro= nunciado por Juan Donoso Cortés en la Real Academia Española el 16 de Abril de 1848

LA BIBLIA

(Continua)

Ahora bien: la noción del pueblo es el resultado de estas dos nociones: la de la asociación, y la de la fraternidad. (1) ¿Sabéis lo que es el pueblo? El pueblo es una asociación de hermanos; y ved porque la noción del pueblo no puede coexistir en el entendimiento con la de la esclavitud. De donde se sigue que el pueblo no ha podido existir ni ha existido sino en las sociedades depositarias de la idea de la frafernidad, revelada por Dios a la gente Mebrea, por Jesucristo a todas las gentes. Lo que en las repúblicas griegas se llamó pueblo, no fué ni pudo ser un verdadero pueblo; es decir, una asociación de hermanos, sino una verdadera aristocracia; o lo que es lo mismo, una asociación de seño-

Esto explica, por qué entre los

(1) Luego nos hablará Donoso de la autodad, (Nota de las Obras)

geneologías: nos cuenta sus aventuras; nos describe sus guerras; celebra su nacimiento, y llora su muerte. Los poetas trágicos presentan a nuestra vista el especcaculo soberbiamente grandioso de sus amores de sus crimenes y de sus remordimientos. Los humanos infertunios y las pasiones humanas, para ser elevadas a la dignidad y a la altura de sentimientos trágicos, debían caer sobre las frentes y conturbar los corazones de hombres de regia estirpe y de nobilísima cuna.

El fratricidio no es un asunto trágico, si los fratricidas no se llaman Eteocles y Polínices, y si pureza la noción de la libertad, la sangre no manchaba los már- de la igualdad y de la fraternidad moles del trono. El incesto no era -de los hombres. Cuando Moisés les cestuosa no se llamaba Febra o aristocrático, sino el popular; y les Yocasta, y si el horrendo crimen concedió derecho de elegir sus prono manchaba el tálamo de los re- pios magistrados, que, en calidad yes. Por donde se ve, que entre de guardadores de su divino estálos griegos no había asuntos trá- tuto, tenían el encargo y el deber gicos, sino personas trágicas; y de mantenerlos a todos, así en la que la tragedia no era aquella voz paz como en la guerra, bajo el de terror, aquel acerbo gemido que imperio igual de la justicia. Desla humanidad deja escaparse de conocíase entre los hebreos los prisus labios cuando la turban las vilegios aristocráticos y las clases pasiones, sino aquella otra voz fa- nobiliarias; y temeroso su gran le-

griegos la poesía es eminentemente lúgubremente en los regios alcáza- tribación de las riquezas no alte- de Dios y por la voluntad del aristocrática. Homero canta a los res, cuando los dioses querían dar rase con el tiempo aquella prudenreyes y a los dioses: nos dice sus en espectáculo al mundo las fraquezas de las dinastías y la fragilidad sociales, puestas en equilibrio y de los imperios,

Si volvemos ahera los ojos al pueblo de Dios, nos causará maravilla la grandeza y la novedad del espectáculo. El pueblo de Dios no trae su origen ni de semidioses ni de reyes; desciende de pastores. Hijos todos los hebreos de Abraham, de Isaac y de Jacob, todos son hermanos. Rescatados todos de la servidumbre de Egipto, todos son libres; sujetos todos a un solo Dios y a una sola ley, todos son iguales. El pueblo de Dios es el único de la tierra, entre los antiguos, que conservó en toda su tídica y tremenda que resonaba gislador de que la desigual dis-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

te armonía de todas las fuerzas balanza, instituyó el jubileo, que venía a restablecer periódicamenteesa justa balanza y ese sabio equilibrio. Dieron a sus magistrados supremos el nombre de jueces, sin duda para significar que su oficio era guardar y hacer guardar la ley que les había dado Dios por su profeta, sin la ilegitima intervención de su voluntad particular y de sus livianos antojos. En este estado se mantuvo la república largo tiempo, hasta que el pueblo, amigo siempre de mudanzas y novedades, cambió su propio gobierno, instituyendo la monarquía por un acto solemne de su voluntad soberana. (2)

Este cambio, sin embargo, tuvo menos de real que de aparente, digno del coturno, si la mujer in- dió leyes, no instituyó el gobierno como quiera que él rey no fué

(2) No: Dios mismo fué quien instituyo la monarquia entre los hebreos. Refiere el Sagrado Texto que los ancianos de Israel dijeron a Samuel, "Pon un rey sobre nosotros, como lo tienen todos los pueblos"; y que el Señor dijo al mismo Samuel: "Accede a sus deseos; mas anúnciales los derechos que el rey ha de ejercitar, sobre ellos." Después, habiéndose presentado Saul a Samuel, dijo a este el Señor: "Este es el hombre a quien has de escoger por principe de mi pueblo." Entonces Samuel, tomando oleo, lo derramó sobre la cabeza de Saúl, y le dijo: "He aqui que el Señor te ha escogido por principa de su pueblo" y lo presento al Obrasj.

pueblo.

Por eso, el pueblo es la persona tragica por excelencia, en las tragedias-biblicas. Al pueblo se dirige la promesa y la amenaza; el pueblo es el que acepta y senciona la ley: el pueblo es el que rompe en tumultos y rebeliones, el que levanta idolos y los adora: el que quita jueces y pone reyes: el que se entrega a supersticiones y agueros: el que bendice y maldice a un tiempo mismo a sus profetas, el que ya los levanta sobre todas las magistraturas, ya los destroza con atrocisimos tormentos: el que magnifica al Dios de Israel, y recibe con himnos de alabanza a los dioses egipcios y babilonios: el que puesto en el trance de escoger entre las iras del Señor y sus misericordias, en el ejercicio de su voluntad soberana renuncia a sus misericordias y va delante de sus iras, En Israel no hay más que el pueblo: el pueblo lo llena todo: al pueblo habla Dios: al pueblo hasino el heredero de la autoridad bla Moisés: del pueblo hablan los del juez, limitada por la voluntad profetas: al pueblo sirven los sacerdotes; al pueblo sirven los reyes hasta los salmos de David, cuando no son los gemidos de su alma, son cantos populares.

Continuará

puoblo dieiendo estas palabras: "Bien veis al que ha elegido el Señor, y que no bay semejante a él en todo el pueblo." Y clamo todo el pueblo diciendo: "¡Viva el rey!" (Nota de las Santoral

Viajes a Pigris

Crece el entusiasmo por los viajes a Pigris pero hay ya comodidad de los camiones que parten de Orotina y evitan la fatiga del caballo.

Pigres, el Poás y la Boca del Parismina son los tres más bellos puntos de Costa Rica, y por eso vale la pena que sean conocidos.

En Pigres se consigue barato alojamiento y hay toda suerte de lindos paseos por tierra, en bote, de cacería y de pesca.

Pigres es un verdadero paisaje y vale la pena conocerlo.

Al Dr. Odio de Granda

A Ud. distinguido Médico que con tanto afán se preocupa de las campañas de sanidad urbana, pedimos que cuanto antes pida y se lleve a cabo la instalación de excusados públicos en la capital.

Se necesitan 25 de esas dependencias para salvar a la ciudad de la inmoralidad y de la suciedad.

Ud. joven y que ha vivido en Europa, le debe corresponder la dicha de iniciar esta mejora que le pide todo San José y que como médico e higienista, sabe cuanto vale para la ética y para el orga-

Próximo el curso lectivo de 1926 LA LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

pone en conocimiento de las Juntas de Educación y de los padres de familia que acaba de recibir un grande y variado surtido de bultos para niños y niñas, cuadernos de milimetros, rayado común, música, dibujo, y gruesos para diarios de maestros; cajas con llaves para escolares, compases, borradores, plumas, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pas-

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 19, 29, 39 y 49 y el SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

Consulte precios y calidades. - Son los mejores de plaza

No os opongais a la vocación religiosa de vuestros hijos

ta para modelar.

Una madre que estaba moribunda llamó a su hijo único que tenía nueve años, y dijo: "Cuando me muera, no dejes de rezar por mí, hijo mío". Así prometió hacerlo el niño, entre sollozos. Pocos días después, hallándose rezando por su madre, sintió una inspiración interior que parecía decirle: "Házte sacerdote, y así po drás algún díd decir la Misa por tu madre" El niño sintió mentalmente aquella inspiración y se lo manifestó a su padre, quien lejos de oponerse, encontró en ello un grandísimo consuelo.

¡Cuántos padres y madres se encuentran después de su muerte sin nadie que rece por su alma, quizá por haberse opuesto a la vocación contrario, hubiera ofrecido diariamente el sacrificio de la Misa por su eterno descanso!.

Marítimas

Limón II.

Hoy a las 9 y 30 fondeó el motovelero panameño Linda S de 45 tons, procedente de Blufields con 16 hs. de mar, tripulantes 9, capitán A L. Surgeon, y consignado a F. J. Alvarado & Co. Carga 2 bultos con 40 kilos Correspondencia 1 paquete. Pasajeres: Juan Dreyeus. En tránsito 5

Ayer a las 16 hs. fondeó el vapor holandés Calypso de 1415 tons. procedente de Cartagena Colombia vía directa con 20 horas de mar, tripulantes 23, capitán J. Fooy, y consignado a Alberto Aragón. Sin carga ni pasajeros.

Hoy a las 6 y 30 hs. fondeó el motovelero costarricense Marta de 16 tons, procedente de Bocas del religiosa de su hijo, que, en caso Toro, Panamá con 12 hs. de mar, tripulantes 5, capitán J Rankin, y consignado a Guillermo Niehaus & Co. Sin carga ni pasajeros.

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a c 16.75 el barril

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visi nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

El hombre y el reloj

El hombre es un reloj que tiene cuerda para setenta años; hay algunos de más o menos duración. Esto depende muchas veces de la lábrica de donde salen; otras del trato que le dan las manos en que caen. Unos adelantan hasta que se pierden de vista; otros atrasan que es un dolor, y estos, per lo regular, suelen tener malísima vejez, si una mano inteligente y hábil no le da a tiempo un golpe en el registro. El hombre tiene la esfera en la cara, y el minutero en la nariz; y por la cara venimos siempre en conocimiento de la hora que es en aquella máquina inteligente. Un reloj de fábrica conocida se

puede garantizar por un año El más seguro de los hombres ni por un día. El hombre honrado tiene la máquina en el corazón; el hombre de talento la lleva en la cabeza; el sensual en el estómago; el banquero en el bolsillo: sólo el tonto no tiene máquina; es un reloj de sol. La mujer es, en cier as ocasiones, un reloj de lujo que suele tener despertador, y a veces hasta música: pero nunca varía de sonata.

Suscribase a este diario

Sábado 13 .- Llegada del Niño Jesús a Egipto. Santos Benigno, mártir Gregorio II, Papa, y santa Catalina de Rizzis SAN BENIGNO, MARTIR

En Tuderto, antigua ciudad de Hungria, vivió a fines del siglo tercero San Benigno, esclarecido defen sor de la Religión cristiana contra el gentilismo. Educado en la fe de Jesucristo desde la niñez, hizo maravillosos progresos según crecía en edad. Conoció San Ponciano, obispo de aquella diócesis, las virtudes y la aptitud de San Benigno, y le elevó s la dignidad sacerdotal. En este estado se portaba como fidelísimo ministro de Jesucristo, cuando promovieron una de las más crueles persecuciones contra la Iglesia Diocleciano y Maximiano, pues llenó de sangre el antiguo mundo. Tuderto fué uno de los lugares de aquella cruel persecución. Con el valor que da la fe cristiana visitaba y socorría a los gloriosos confesores que llenaban las cárceles y los calabozos, alentando a los tímidos a sufrir los tormentos. Con este motivo llegó hasta predicar en público contra el error y la superstición, y al momento fué preso. Procuraron amilanar su espíritu con diferentes géneros de castigos; pero viendo fustradas todas sus tentativas, le quitaron la vida, aunque se ignora de qué modo, el 13 de Febrero del año 303, subiendo su alma victoriosa al Cielo, coronado con la gloria del matirio por Jesucristo.



El dirigible inglés R. 33 que puede, con ayuda de un dispositivo especial transportar un avión destinado a su defensa. El avión pueda en el concurso del viaje, desprenderse y volver a ocupar el lugar que se le destina en el diri-

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran, ia frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a Lacelona.

TIP. DE SAN JOSE

Se procede ya a la construcción del crematorio

Los dos contratistas del aseo de las calles y destrucción de basuras se ufapan por dar a su convenio la mayor puntualidad y obtener la satisfacción de la Comisión de Sanidad y de los vecinos.

Ahora sabemos que la iniciativa de hacer el horno está siendo tratada en serio con una agencia singlesa de construcciones y maquinaria. Al decir de nuestras informaciones se seguirá un plano inglés que ha tenido en el Reino Unido mucha acogida. Será una obra estable y formal que pasará luego a poder de la Municipalidad,

Para hacer el crematorio el municipio ha cedido un extenso lote en las inmediaciones del Matadero. No habrá molestias para los vecinos al decir de don José Joaquín J!ménez, pues la transformación de las basuras en ceniza y abono será inmediata.

Ojalá al disponer las calderas de esa instalación se acepte como combustible el petrólco para que la leña no se eleve a sus precios que ya son prohibitivos.

El crematorio puede estar instalado en un plazo de cien días después que se firme el contrato.

Notas breves

Las fiestas cívicas de Puntarenas, que se habían anunciado para los días 25, 26 y 27 del mes en curso, han sido transferidas para el 5, 6 y 7 de marzo entrante.

Ese aplazamiento se debe a que se juzga muy corto el tiempo para los preparativos en caso de realizarse en el mes actual.

Parece que van bien encaminadas las gestiones que en Nueva York se realizan para obtener un empréstito para nuestro Gobierno a un tipo de interés ventajoso.

Arte de vivir tranquilo

Esats doce reglas, condensan este arte dificil:

1th No profanes los divinos Manda-

2ª No te ocupes de los asuntos de otro.

3ª No cultives la adulación.

4ª No tengas querellas.

5" No murmures. -

6ª No protejas el vicio.

7ª Arrepiéntete de las ofensas. 8ª Acostúmbrate a guardar secre-

9ª No hagas comparaciones

10ª Huye de las malas compañías.

11. Huye de la gula

12. No hagas apuestas.

Para santificar los hogares La corte en vacaciones

Están suspendidas las sesiones ordinarias del a to tribunal de Justicia.

Dos semanas estarán ausentes de su trabajo los señores magistrados, algunos de los cuales han tomado temporada de campo para volver con más energía a su árdua labor

Distitución de empleados

El Ministro Soley está cumpliendo como debe. Acaba de aceptarle la renuncia a un Subinspector de Hacienda que no cumplia con su deber y tiene en candidatura de cesantía a otros malos empleados.

Filo Castro hace lo mismo y la siguiente semana le aceptarán la renuncia a otre agente de policia.

Bien hecho, señores Ministros Caminen ustedes por la recta y el pueblo los admirará por su ecuanimidad y por fieles guardadores de

Conocimientos útiles

La temperatura de tos alimentos

El profesor Uffelmann, después de estudios especiales, ha establecido las siguientes conclusiones:

1. En general es necesario que los alimentos y bebidas estén a la temperatura de la sangre.

2ª Para quitar la sed, la mejor temperatura de las bebidas es de 10

a 15 grados. 3. Si se bebe para calentarse, la mejor temperatura será de 40 a 50 grados.

4ª La costumbre de hacer suceder bebidas o alimentos fríos o los calientes arruina la dentadura,

5ª La ingestión de bebidas o alimentos fríos disminuye la temperatura del cuerpo.

68 Los líquidos frios disminuyen la irritabilidad del estómago.

7ª Los alimentos fríos provocan la tos por congestionar los vasos pulmonares.

Los padres, las madres y demás miembros de la familia cuidarán:

Que nadie se acueste ni se levante sin rezar.

Que nadie salte a la Misa los domingos ni las fiestas.

Que no se lean libros ni periódicos

Que los niños se bauticen cuanto

CAJAS DE CHOCOLA-

TES FANTASIA a ¢ 2.00, ¢3.00 y ¢ 4.00

De venta en "El Aguila de Oro" PUJOL HNOS.

Remate de Bonos

En la Gaceta Oficial aparecen los avisos del remate de los Bonos Nacionales Oro y los de 1923, el vier-'nes 19 y lunes 22 de los corrientes.

Estos remates se han venido practicando en el corredor Oeste de los altos del edificio de Correos y Telé. grafos el cual es muy estrecho y no permite el fácil acceso de los interesados en el remate.

Nes permitimos ir sinuar la idea de que ellactolse verifique en el patio bajo donde habrá lugar suficiente para que todos los tenedores de Bonos'puedan tomar parte en la puja

THE THOUSE INCOME TO THE POLICE

Estando para agotarse la partida correspondiente del Presupuesto, la Fábrica Nacional de Licores suspenderá la compra de dulce el día sábado 20 de los corrientes.

Administración General de Licores